



**ANUNCIOS.**

Para los suscritores 5 céntimos de peseta por línea, teniendo derecho á la insercion gratis de dos anuncios al mes que no excedan de 6 líneas cada uno. Los no suscritos pagarán medio real por línea.

# EL ECO DE LA PROVINCIA.

**COMUNICADOS.**

Se insertarán á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de El Eco de la Provincia.

*Periódico de intereses materiales, de literatura, ciencias, artes, noticias y avisos.*

SE PUBLICA	PRECIOS DE SUSCRICION.		FUERA.		PUNTOS DE SUSCRICION.
	Huesca un mes.	Tres, adelantado.	Un mes.	Tres, adelantado.	
LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS.	4 rs.	10	4 rs.	11	En Huesca calle de Ramiro el Monge núm. 33.—Fuera en la cabeza de cada partido, casa de nuestros correspondientes.
	20	20	21	21	
	56	56	38	38	

**EL ECO DE LA PROVINCIA.**

*A nuestros suscritores.*

Hace muy pocos días que EL ECO DE LA PROVINCIA ha entrado en el año tercero de su publicacion, y cuando ella va á cesar creemos oportuno, en justa deferencia á sus habituales favorecedores, explicar cual ha sido la línea de conducta á la que sus redactores hemos ajustado nuestros trabajos, y cuales las causas por las que hoy en ellos terminamos.

Sin hallarnos afiliados á escuela ó partido alguno político; sin compromisos de ningun género que limitaran la independencia de nuestro carácter; y sin mas aspiraciones que prestar el concurso de nuestra actividad é inteligencia al desarrollo de los intereses generales de la provincia de Huesca, inauguramos nuestras tareas periodísticas, fundando EL ECO DE LA PROVINCIA, cuando este pais estaba huérfano de representacion en el estadio de la prensa local.

Prometimos entonces trabajar asiduamente para mejorar el estado social de nuestro pueblo por medio de la instruccion y las reflexiones y estudios morales; nuestra iniciativa fijó su atencion en todos aquellos asuntos que más directamente se relacionaban con la prosperidad material del alto-Aragon, y guiados por el más imparcial criterio y el mas recto y honrado propósito, hemos procurado cumplir nuestras promesas, sin que, en caso alguno, haya podido con razon decirse que el personalismo ni la pasion política inspiraban nuestros trabajos ni movian nuestra pluma.

Escabroso y rico en accidentes de todos géneros encontramos el camino que habiamos de cursar, pero firmes y escudados en la tranquilidad de nuestras conciencias y en la lealtad de nuestras acciones, dimos cima á nuestro cometido venciendo aquellas contrariedades, sin fútiles temores y sin serviles complacencias.

Mas hoy no nos es posible seguir adelante en nuestra desinteresada obra, sosteniendo esta publicacion, pues á ello se oponen, de un lado, motivos de redaccion la que casi por razones especiales habia llegado á ser individual, y de otro, atenciones materiales por las que vemos quebrantarse nuestros modestos intereses por no llegar los productos del periódico á cubrir los cuantiosos gastos que el mismo origina.

Y cuando, aunque con profundo pesar, proyectabamos suspender en una época próxima la publicacion de EL ECO DE LA PROVINCIA, vimos aparecer el prospecto de *La Sinceridad*, nuevo periódico dedicado á la defensa y propagacion de todos los asuntos y conocimientos útiles al bienestar de nuestro pais, pensamiento que fué nuestro mismo guia, y, desde el momento, resolvimos cesar en nuestras tareas, ya que otro órgano con mas elementos y mas condiciones de vida venia á secundar nuestros fines.

Afortunados hemos sido, pues la redaccion del nuevo periódico nos ha distinguido ofreciéndonos un puesto de honor en la misma, ofrecimiento que con júbilo hemos aceptado, tanto por la deferencia significada, como porque de este modo podemos decir, y para ello se nos ha autorizado, que EL ECO DE LA PROVINCIA, queda desde el sábado próximo refundido en *La Sinceridad*.

Y al dar las gracias mas sinceras á la parte del público que nos ha dispensado su apoyo y á la opinion general que siempre hemos encontrado benévola, ofrecemos contribuir con nuestras escasas fuerzas desde las columnas de *La Sinceridad* á la realizacion del objeto que nos proponiamos desde las de EL ECO DE LA PROVINCIA.

*La Redaccion.*

**CRÓNICA AGRÍCOLA INDUSTRIAL.**

PRÓROGA DEL CERTÁMEN INSTITUIDO PARA COMBATIR LA ENFERMEDAD DE LAS VIÑAS.—En Francia el ministerio de Agricultura y Comercio, en vista de que los procedimientos

hasta hoy presentados no han dado ningun resultado definitivo ni concluyente para combatir la enfermedad de las viñas y que no hay motivo alguno para conceder el premio de veinte mil pesetas que se habia constituido á favor de quien descubriese un medio práctico y eficaz para combatir dicha enfermedad, ha prorogado el término del mencionado concurso hasta el 31 de Diciembre de 1873. Deseamos vivamente que al terminar este nuevo plazo pueda concederse el premio en cuestion, y que no suceda lo que ocurre desde el año de 1846 á la Sociedad Central de Agricultura de Francia, que á pesar de sus deseos, no ha podido acordar hasta hoy el premio, que es tambien de veinte mil pesetas, creado por el ministro de Agricultura, en favor del autor de un procedimiento práctico y eficaz para combatir la enfermedad de las patatas.

EXPOSICION DE LOS PRODUCTOS DE LAS LECHERIAS.—En Viena se ha inaugurado la primera exposicion de esta clase elevándose á 434 el número de expositores, y á 900 el de los objetos expuestos. Entre estos figurán en primer término las diferentes clases de quesos, no sólo del imperio Austro-húngaro sino tambien de Francia, Suecia, Holanda, Inglaterra, Suiza, Grecia y Rusia meridional. España brilla por su ausencia.

Los productores austriacos prueban, con los quesos que han espuesto, que no se han concretado á las variedades que gozan de merecida reputacion, tendiendo por el contrario principalmente sus esfuerzos, á apropiarse por via de imitacion las variedades que gozan de mayor estima en el extranjero, intento que han realizado en parte, puesto que el valor de los quesos importados, ha disminuido sensiblemente hace algunos años.

La exposicion de mantecas es muy numerosa y digna de ser visitada, no solo por la excelencia de aquellas, sino tambien por el gusto que ha presidido á su colocacion.

No debe sorprendernos ciertamente el efecto que existe en Austria para todo lo que concierne á la industria agrícola de que tratamos, al recordar que el Gobierno destinó últimamente una suma de 17.500 pesetas para la instalacion de una casa de vacas experimental en la estacion químico-agrícola de Viena, en la cual se están cumpliendo esperiencias de singular importancia y de las cuales pensamos ocuparnos en las columnas de esta Revista.

EL MANGANESO.—Segun numerosos y repetidos ensayos cumplidos en Alemania, el manganeso debe clasificarse entre los prin-

cipios minerales mas esenciales para la existencia vegetal. Las cenizas de algunos vegetales contienen hasta 7 por 100 de su peso, todas las tierras lo poseen y se encuentra en las sustancias animales, tales como por ejemplo, en los huesos triturados. Es, pues, de todo punto iadudable que el metal que nos ocupa se halla muy esparcido en la naturaleza, desempeñando un papel importante en la alimentacion mineral de los vegetales, habiendo descubierto últimamente M. Leclerc un procedimiento tan rápido como exacto para determinar el manganeso contenido en las tierras y en las cenizas de los vegetales.

**CONCURSOS PARA LA COMPRA DE SIMIENTES.**—En Austria el ministro de Agricultura, en vista de los resultados conseguidos en varios ensayos, ya traducidos en hechos, continúa inscribiendo en su presupuesto diferentes sumas que se conceden, como subvenciones, para favorecer la organizacion de mercados especiales dedicados á la venta y compra de granos y de simientes. La idea nos parece excelente y digna de ser imitada.

**SOCIEDAD HÍPICA FRANCESA.**—Tenemos á la vista el programa que acaba de publicar esta Sociedad fijando los premios que piensa otorgar durante el año de 1873, los cuales en número de 94, ascienden á la suma de 70661 pesetas.

En el mencionado programa figuran dos premios de honor para el expositor de la cuadra mas notable, compuesta de cinco caballos cuando menos y de veinte cuando mas, de cuatro á seis años de edad, sin distincion de talla.

**FABRICACION DEL QUESO.**—El mejor medio para utilizar la leche es indudablemente la fabricacion del queso, y para lograr completo éxito en esta, es necesario disponer de locales convenientes. En el verano es indispensable uno fresco y sano, y en invierno se requiere una temperatura dulce, siendo un hecho evidente, que el calórico artificial no procura resultados convenientes. Es harto difícil encontrar habitaciones que satisfagan á estas condiciones, así que en muchos casos la quesería, conveniente para la fabricacion en el verano, se encuentra próxima al establo, y durante el invierno se puede mantener en la misma un grado de calor adecuado, poniéndola en comunicacion con el mismo.

**DESTRUCCION DE LOS CARDOS.**—De la acreditada revista la *Ciencia al alcance de todos*, copiamos las instrucciones siguientes.

«Entre los que se dedican al cultivo de los campos, apenas hay nadie que no haga en su día alguna observacion interesante, díganlo los variados sistemas de cultivo. Lo deplorable es que los buenos resultados á que esto da lugar, suelen ser patrimonio exclusivo de una corta vecindad, cuando todos debieran saberlo, en beneficio de la agricultura; pero el hombre del campo es tímido, sencillo y poco amante de la publicidad.

Después de diez años de continuas observaciones, creo estar en el caso de afirmar con plena certeza la existencia de un fenómeno de antagonismo que puede prestar algunos servicios á las tierras mejor cultivadas, haciendo productivas otras, á las cuales no sin temor se hubieron confiado las semillas.

Propietario en Voussac de algunas hectáreas de tierra, poseía magníficos cardizales. Por mas cuidado que puse en la rotacion, nunca pude conseguir que desapareciesen los cardos: lejos de esto, todos los años echaban nuevos retoños aprovechándose del buen estado del suelo. La cosecha de los cardos era muy superior á la de las patatas, trigo y cebada; mis ganados desechaban la paja que ocultaba los tallos espinosos, los cuales habian sido ya pesadilla de los segadores y de las engavilladoras. Finalmente, al verificar la siega de la alfalfa, sembrada al mismo tiempo que la cebada, pude observar que los cardos disminuían considerablemente. Dos años después habian desaparecido por completo.

Animado con el éxito, sembré alfalfa en varias piezas de tierra infestadas de igual manera, y obtuve siempre el mismo resultado. Tengo, pues, el derecho de decir en conclusion que entre la alfalfa y el cardo existe un antagonismo inconciliable que puede redundar en beneficio de la agricultura.

El cardo pertenece á la familia botánica mas numerosa, contando en su seno una muchedumbre de plantas espinosas que no utilizan la agricultura, ni la medicina, ni la industria.

Yo no sé si en la alfalfa ú otras leguminosas hay la misma eficacia contra todas las variedades de cardos; únicamente la práctica podrá decidir esta cuestion.»

(Del E. A.)

Se ha repartido el número 1.º correspondiente al tomo V, segunda época de *El Eco Agrícola*, revista quincenal de intereses materiales que se publica en Madrid, calle del Prado número 15, bajo, derecha.

El resumen de las materias contenidas en el mismo es el siguiente:

Estudios sobre la creacion y conservacion de los vegetales.—Higiene especial de los caballos padres ó sementales.—Evaporacion de las plantas.—Importancia de las cenizas de madera como abonos.—El carnero en sus relaciones con los sistemas de cultivo.—Socorros que deben administrarse en diferentes siniestros.—Dato, relaciones y apuntes.—Revista agrícola industrial.—Revista comercial y agrícola.—Correspondencia científica de «El Eco.»—Índice del tomo IV.

Los batallones de cuerpos francos, que se van á crear por el general en jefe del ejército del Norte, serán reclutados en las provincias de Burgos, Logroño y Aragon.

El 25 se recibió el siguiente telegrama en Madrid de nuestro representante en Lisboa:

El estado de S. M. la emperatriz viuda del Brasil es esta noche gravísimo.

Los cabecillas Ollo, Pérula y Zurzárrán, á su paso el 25 por Larrainzar, fusilaron á un paisano y dieron veinticuatro palos á otro. Así lo dice *La Correspondencia*.

Está acordado el nombramiento del director general de la guardia civil Sr. Pieltain, para la capitania general de la isla de Cuba.

La *Esperanza* publica una carta de Guipúzcoa, en la que se dice que Lizarraga habia formado un batallon de mil plazas, armado con fusiles

Berdan. El corresponsal añade que si ellos tuvieran armas, ántes de tres semanas tendrian 30000 hombres y vendrian á Madrid. Por fortuna confiesan que les faltan armamentos.

Dice el *Diario de San Sebastian* que D. Cruz Ochoa sigue en la frontera, y que reprueba la actual insurreccion carlista.

Los carlistas instruyen en el manejo de las armas á sus reclutas en los barrios de la jurisdiccion de Oyarzun.

El domingo pasado hubo en Chantilly, cerca de Paris, una importante reunion política, á la cual asistieron todos los príncipes de la familia de Orleans y los principales individuos de partido orleanista.

Se discutió largamente acerca de la fusion y de la actitud que conviene tomar en adelante con respecto al conde de Chambor y al partido legitimista.

Parece ser que como hubo opiniones muy diferentes, fué imposible tomar una resolucioen, por lo cual se convino en reunirse de nuevo el domingo último.

Escriben de San Sebastian, que aun duraba la triste impresion producida por la derrota de Uzur-bil, en que quedó abandonado el cadáver del coronel á quien los carlistas desnudaron quitándole, además de la ropa 2500 rs. que llevaba en una cartera.

Dice una carta de Pamplona hablando de la cuestion carlista:

«De todos modos, si esto dura algun tiempo, los pueblos quedarán completamente arruinados, y no sé quién pueda vivir en ellos.

Por un lado los carlistas sacando contribuciones (que no bajarán de 80000 duros lo recaudado por ellos), y sacando las raciones con recibo, ó sea lo mismo, papel mojado, y por otro las tropas sacando raciones de carne y vino sin querer ni aun dar recibo; cosa, segun me dicen, que no ha podido conseguir de Moriones la diputacion; así es, que estan divertidos, y no sé donde sería preferible el vivir.»

El 25 se remitieron dos millones de reales por la tesorería central al general en jefe del ejército del Norte para las necesidades de la guerra.

El gobernador de Gerona ha publicado un bando para que todo el que tenga armas las deposite en el gobierno, aunque esté autorizado para usarlas, y advirtiéndole que se harán visitas domiciliarias y se someterá á los tribunales á los contraventores. Un colega, al copiar el bando, dice que las garantías constitucionales están en suspenso en aquella provincia, por más que no se haya sabido hasta ahora.

Al regresar de Irun con direccion á Pamplona el general Moriones, hizo fuego sobre el tren que le conducía la partida del cura Santa Cruz, resultando de la descarga herido levemente un soldado. La faccion se componia de unos cien hombres.

El general Primo de Rivera y el coronel Pádin salieron el 25 de Irurzun, dirigiéndose el primero al valle de Uizama y el segundo hácia el Baztan, en combinacion con el coronel Sr. Blanco, que marcha por Lizarraga hácia Ezcurrea y el brigadier Fernandez desde Santisteban, con objeto de perseguir á la faccion Ollo.

Varios periódicos hablaron el 25 de crisis, anunciando que el poder iria á los demócratas.

Todas las córtes de Europa han vestido luto por la muerte del emperador Napoleon. En Rusia y en Prusia ha durado ocho días.

Dice *La Correspondencia* que por gestiones he-

chas por el diputado D. José Fernando Gonzalez, la direccion general del Tesoro ha remesado hoy á la caja de la administracion de Huesca 10000 duros con destino á satisfacer al ayuntamiento parte del crédito que contra el Tesoro tiene.

Dábase como probable el 26, que el gobierno debía ocuparse un dia de estos de un modo decisivo de la cuestion de los artilleros y del general Hidalgo.

El gobierno, en el consejo del 25 por la tarde, aceptó el proyecto de dictámen de la comision del Congreso que entiende en el proyecto de abolicion inmediata de la esclavitud en Puerto-Rico, cuyo dictámen se leerá mañana.

El duque de la Torre, acompañado de los señores Acuña y Ahumada, salió el 25 para Andalucía. Sin embargo de que á nadie se le habia dado conocimiento del viaje, multitud de hombres políticos y amigos del general Serrano estuvieron á despedirle á la estacion del ferro-carril.

Segun carta de Tolosa que tenemos á la vista, los carlistas seguian el 25 reunidos en Asteazu, Cizurquil y Arquiza, recogiendo mozos.

El brigadier Ansótegui, segun telegrama del 26 sigue vigilando con su columna la costa de Bilbao. Las partidas carlistas de Vizcaya estaban en Arratia.

La partida carlista que el 25 se presentó en Banos se compone de ocho hombres, segun parte de la autoridad de la Carolina y de Granada.

### Seccion oficial.

La Gaceta del 26 publica el siguiente extracto de los despachos telegráficos recibidos en el ministerio de la Guerra hasta la madrugada del mismo dia:

«Provincias Vascongadas y Navarra.—La columna del brigadier Fernandez batió ayer á la faccion Oscariz, cerca de Aranáz, causándole varios muertos y heridos, tres prisioneros, y recogido 10 fusiles y otros efectos.

Las fuerzas de Amurrio han herido y capturado al cabecilla Ramon Aguinato, que se fugó de la cárcel de Vitoria.

Valencia.—El teniente coronel Barrios, de cazadores de Figueras, batió anteayer tarde á la faccion Polo, causándole 11 muertos y muchos heridos. Las tropas tuvieron tres heridos y seis contusos.

Las facciones Ferrer y Panera, al saber que caian sobre ellas cuatro columnas, huyeron con la mayor precipitacion, abandonando muchas armas, morrales, boinas y una montura, todo lo que fué recogido por las tropas, las cuales continuaban la persecucion é iban recogiendo dispersos.»

### Variedades.

#### LA ANUNCIACION.

(De un drama inédito.)

MARÍA. Cuando la noche su velo tiende sobre el triste mundo, siento en el alma un profundo deseo de orar al cielo; y una lágrima fugaz, que ni es de gozo ni pena, brota en mis ojos serena, rueda en mi tranquila faz. Esta es la hora más bella para las almas que sienten; si las sombras noche mienten, la esfera en luces destella. Hora la mas misteriosa

en que mi alma, con amor, bendiciendo á su Hacedor se postra y hora humildosa. Señor de inmensa bondad, tú, que moras en la altura de esta humilde criatura, oye la voz de humildad. Al rendirte ofrenda pia en la oracion de esta tarde, con nueva fé y amor arde el corazon de María. Voz misteriosa me dice que á tí me llamas, Señor; recibe todo mi amor y á esta tu esclava bendice.

(Aparece el ángel San Gabriel en una resplandeciente nube.)

MARÍA. ¡Oh!

ANGEL. ¡Dios te salve, María! No temas, soy enviado del cielo; tu sér amado se inunde en santa alegría: pues llena de gracia eres, el Señor contigo habita y siempre has de ser bendita entre todas las mujeres. Y como bendito fruto, de tu vientre virginal, un hijo tendrás, al cual mundo y cielo den tributo. Jesús le pondrás por nombre, por cumplir las profecias, que Jesús será el Mesías que ha de redimir al hombre. Ese hijo, madre feliz, el Hijo de Dios será, y por siempre heredará el trono del rey David. Y en su excelsa Majestad fin no tendrá su reinado, ¡pues ha de ser ensalzado por toda la eternidad! Eleva tu frente hermosa, alza tu mirada pura..... ¡el Dios que mora en la altura te ha elegido por esposa!

(Se oye un coro celestial que entona el «Iacarus est.» etc.)

¡Escucha, no muy distante, de los querubenes el canto; mira al Espíritu-Santo, que hasta tí descende amantel

(Aparece la paloma del Espíritu-Santo sobre nubes de gloria y descendiendo entre un coro de ángeles.)

¡Entre gloria y magestad á tí llega el Dios de amor!

MARÍA. ¡Hé aquí tu sierva, Señor! ¡Cúmplase tu voluntad!

(L. H. D. S.)

#### LOS LOBOS Y LAS OVEJAS.

##### Fabulilla.

Mientras durmiendo estaban los pastores Y los mastines se encontraban lejos, A un redil se acercaron varios lobos, Disimulando su malvado intento. Asustóse el rebaño; mas las fieras Con dulces frases amistad fingiendo, A la medrosa grey con maña astuta Que eran buenos sus fines convencieron. «Salid de esa estrechura, le decian, »No admitais el dominio del perverso »Pastor, que así os sujeta y tiraniza »Y sin piedad os quita los hijuelos. »Sacudid ese yugo, y cada una »Libre podrá correr del prado al cerro, »Buscando en todas partes fresca yerba, »Sin que turbe su paz el duro peso »Del cayado cruel. No deis tributo »A lque os usurpa el prado, siendo vuestro. »Despreciad al tirano, despreciadle »Salid á disfrutar vuestros derechos.» Las sencillas ovejas lo escucharon Y aunque sentian al principio miedo Despues entusiasmadas con la arenga, Imaginando porvenir risueño,

Alegres de la choza se alejaron, Y al punto por el prado se esparcieron. Mas... ¡vanas ilusiones! Al creerse Dichosas, ya triscando, ya paciendo, Los lobos sin piedad les atacaron Dando á su vida término sangriento. Cuantos lobos políticos existen Que engañar tratan al incauto pueblo, Y le explotan en son de libertades, Para hacerle despues su prisionero.

De El Público.

### Últimas noticias.

Una pequeña faccion mandada por Iriarte, ha entrado ayer en Irúzun sin hostilizar al destacamento situado en la estacion ni molestar á los soldados enfermos en el pueblo.

Ya ha trascurrido el plazo que dió el general Moriones á los carlistas de Navarra y provincias Vascongadas para que se acogiesen á indulto, sin que se haya obtenido resultado satisfactorio.

El Diario español habla de crisis, y de que se designa á los Sres. Córdova ó Gándara para formar gabinete. Respecto á los conservadores, cree el colega que, á la altura á que han llegado los sucesos, son casi imposibles, porque no quieren sufrir una catástrofe.

Un colega ha oido hablar de la posibilidad de que se aplaze la discusion del proyecto de abolicion, y se congratula de que así se decida á hacerlo el gobierno.

Ayer volvió á presentarse en Alquina una partida de 900 hombres, mandados por Soroeta, el cura Santa Cruz, el cura de Orio y el cura Lasarte, conocido por Portuech.

La faccion Lizarraga estuvo ayer tranquilamente oyendo misa en los Mártires de Azcoitia.

Esta noche sale de Madrid para Navarra el segundo batallon del regimiento de la Constitucion y una batería de artillería de montaña, cuyos jefes y oficiales se han despedido esta mañana del ministro de la Guerra.

A las tres y media de la tarde de ayer, el capitán general de las provincias Vascongadas encontró en Iturrioz á la faccion Santa Cruz, compuesta de 1100 hombres, y habiéndola batido la hizo 35 muertos vistos, muchos heridos y 20 prisioneros. La columna tuvo tres de los primeros y 20 de los segundos. El general jefe de la division sufrió en el combate una herida contusa, algun tanto grave, en la articulacion de la rodilla derecha.

El conde de Paris, en su calidad de jefe de la familia de Orleans, ha escrito una carta al conde de Chambord pidiéndole una entrevista para la fusion de las dos ramas de la familia de Borbon.

Parece que la cuestion de bandera será objeto de un convenio entre los orleanistas y los legitimistas franceses. El conde de Chambord conservará la bandera blanca como estandarte real y el ejército la bandera tricolor si la asamblea nacional lo decide así:

El Sr. Thiers ha declarado á una comision de la izquierda del parlamento que continuará defendiendo sus principios conservadores republicanos. De La Correspondencia del 27.

### Gacetillas.

Dos caballeros, uno viejo y feo, y otro joven y guapo, pretendian á una linda joven. Lle-

gó el momento decisivo, y la jóven eligió por esposo al viejo.

Al salir de la iglesia, el viejo, lleno de alegría, preguntó á su esposa:

—Reina de mi corazón, ¿por qué me has elegido á mí? ¿Te gusto más que mi rival?

—¡Ah, señor, yo creo en los vaticinios!

—¿Y qué quieres decir con eso?

—Una jirana me ha dicho que debo ser casada dos veces, y elijo al jóven para despues.

**Encontró un jóven en casa de su novia á un señor entrado en años á quien creia su rival; queriéndole poner en ridículo, le preguntó cuantos años tenia.**

—No os lo podré decir con exactitud,—le contestó,—pero tened la seguridad de que un asno es más viejo á los veinte años que un hombre á los sesenta.

**Cierta noche, un caballero se presentó en el despacho del teatro donde se representaba una obra que habia obtenido mal éxito, y entregó una moneda de cinco pesetas por una butaca de orquesta.**

Apenas habia dado algunos pasos, cuando le llamaron diciéndole:

—Caballero, esta pieza es falsa.

—¿Y cree usted,—replicó el caballero,—que daría una pieza buena por ver una mala.

**En un periódico leemos el siguiente convite.**—Si tu me pagas los bollos,—dijo Juan al gloton Diego,—te convidaré yo luego á una comida de pollos.

—«Acepto.» Llenó el abdomen—de bollos Juan el taimado,—y dióle á Diego.... salvado—que es lo que los pollos comen.

**Pusieron sus padres á servir á una muchacha en una casa, recomendándole dos cosas, no manchar su boca con palabras sucias ni faltar á la verdad.** Llegó la ocasion de verter ciertas aguas cuando el ama le encarga que avise primero.

—¿Como avisaré, se decía, sin desobedecer los preceptos de mis padres? Si digo lo que es, hablo palabras sucias; si digo agua va, miento, que no es agua, ni de rosas.

Resolvió llamar la atención á los transeúntes, y gritó desde la ventana:

—Alabado sea Dios.

—Por siempre alabado, dijo un devoto que pasaba, descubriéndose la cabeza, cuando zas, recibió en su calva con espanto de la criada el bautismo que queria evitarle.

## Seccion religiosa.

*Santos de hoy.*

Santa Martina, en Burgos, San Lesmes.

*Santos de mañana.*

San Pedro Nolaseo, y Sta. Marcella.

## ANUNCIOS.

A voluntad de su dueño se venden las fincas siguientes:

Una casa sita en esta Ciudad calle de Pedro 4.º ántes Plaza Nueva, señalada con el número 3.

Otra casa con horno de pan cocer, sita en esta capital, calle de Quinto Sertorio, ántes del Hospital, señalada con el número 4.

Otra casa tambien en esta Ciudad, calle de los Argensolas, ántes del Trinquete señalada con el número 5.

Se advierte que las tres indicadas fincas se hallan libres de todo gravámen y que no han pertenecido á bienes nacionales.

Acerca del precio y condiciones, enterarán en la calle del Coso alto número 27 2.ª habtación.

**Jarabe tónico antinervioso**

Ntra. Sra. de la Paz, pat. de Medina Sidonia y San Timoteo, ob.

San Ildafonso, arz. de Toledo, pat. de su arzdo. donde es fiesta, San Reimundo, c. y Sta. Emericiana.

de cortezas de naranjas amargas de Laroze: botella 16 y 20 reales.

El mismo con ioduro de potasio; depurativo: botella 24 reales.

Con bromuro de potasio; sedativo 24 reales.

Con hierro; reconstituyente: 24 reales.

Con proto-ioduro de hierro; antiescrofuloso: 24 reales.

Con cuasia-amara; antifebrifugo: 24 reales.

Jarabe de quina ferruginoso de Grimault: 16 á 24 reales.

Jarabe de rábano iodado; contra la raquitis; 12 y 20 reales.

Jarabe de digital de Labelonye 14 y 20 reales botella.

Jarabe depurativo con ioduro de potasio iodurado. Eficacísimo para toda clase de dolores reumáticos, y la tisis incipiente. Desnaturaliza los malos efectos del mercurio: botella 12 reales.

Aceite de hígado de bacalao claro, oscuro, y ferruginoso; botella de 5, 8 y 9 reales.

Botica de D. Carlos Camo, calle de Ramiro el Monge, antes Correria.

**La persona ó personas que quierán complar una casa, sita en la calle del Hospital y ahora llamada Quinto Sertorio, cuya citada casa marcada con el número 8 de la pertenencia de D.ª Maria Bleuca viuda de Calvo, podrán presentarse á D. Luis Sanjuan que vive calle de doña Petronila número 9, quien enterará de las condiciones de la venta y su precio.**

## ESTABLECIMIENTO

de Arboicultura, horticultura y jardineria de los Campos eliseos de Lerida. (Premiado con medalla de plata en la Exposicion Agrícola de Barcelona de 1872.)

Grande y variado surtido de árboles forestales y de ornamento, frutales de todas clases y de 1.ª calidad, olivos, arboquines, coníferas, zorales y demás plantas propias para jardines, paseos y parques.

Precios sumamente económicos. Para los pedidos dirigirse al Administrador del Establecimiento.

**En la peluquería del Siglo,** es necesita un dependiente, que sepa bien afeitár.

**En la imprenta de este periódico se hallan de venta toda clase de libros de primera y segunda enseñanza y se admiten suscripciones á todos los periódicos que se publican en España y Francia, así como á las obras que vean la luz.**

**En la misma se encuaderna con perfeccion y economía.**

**A voluntad de su dueño se vende una casa de tres pisos de altura, hecha de buena construccion, sita en la calle ó Plaza de Lizana, ántes Plaza nueva, demarcada con el número 2: el que quiera interesarse en la compra en la misma darán razon.**

**Acaba de llegar á la Con-**

fitería Barcelonesa un gran surtido de pasas de Málaga en cajas de una arroba á 48 reales, media á 26 rs. y de cuarteron á 14 reales, siendo de superior calidad.

Queso de Gruyera y Holanda á 5 reales libra, Aceitunas Sevillanas de la Reina á 3 y 4 1/2 rs. libra y botes á 5 rs.

Tambien se halla buen surtido de galleta americana á 3 1/2 rs. libra y galleta inglesa á 4 1/2 rs.

En la misma Confiteria se necesita un aprendiz.

## ALMANAQUE DE LA RISA

para 1875.—Ramillete de flores, ortigas y abrojos, por los señores Aguilera, Alcalá Galiano, Barrera, Becquer, Bustillo, Caballero y Valero, Campoamor, Frexas de Sabater, Gonzalez Pitt, Palacio (Manuel del), Saco, Senderos, Sepúlveda, Villergas, etc., etc.

**Año noveno.**

Véndese á 4 reales en la imprenta y libreria de este periódico.

**En la Imprenta de este Periódico, se necesita un aprendiz, que sepa leer y escribir.**

## LEY PROVISIONAL

de Enjuiciamiento Criminal mandada observar por decreto de 22 de diciembre de 1872, y añadida con notas importantes y apéndices de las disposiciones citadas en la misma por un Abogado de este ilustre Colegio.

Véndese en la Imprenta y libreria de este periódico, a 7 rs. egemplar.

## EL PROFÉTICO ZARAGOZANO.

(===)

Calendario para la cartera correspondiente á 1873, por el célebre astrónomo

D. MARIANO CASTILLO Y OCSIERO, que rige en todas las provincias de España.

Véndese en la Imprenta y libreria de este periódico.

## CORRESPONDENCIA DE EL ECO DE LA PROVINCIA.

A. D. D. T. de Ibieca. Id. hasta el 10 de Diciembre de 1872.

Al P. de I. P. de Ayerbe. Id. hasta el 13 de Enero de 1873.

A. D. L. I. de Bierge. Id. hasta el 15 Octubre del 1872.

A. D. J. B. de Campo. Id. hasta 30 Abril del 1873.

A. D. J. M. de Peralta de la Sal. Id. hasta id. id.

A. D. A. M. de Apiés. Id. hasta el 31 de Enero de id. id.

A. D. E. S. de Belber. Id. hasta el 10 de Marzo de id.

A. D. J. B. y Compañia de Almudevar. Id. hasta el 31 de Diciembre de 1872.

A. D. J. J. P. de Balfartá. Id. hasta el 10 de id. id.

Al V. de V. de Fonz. Id. hasta el 10 de Marzo de 1873.

A. D. J. M. de M. de id. id. hasta id. id.

A. D. J. Z. de Jusén. Id. hasta el 31 de Diciembre de 1872.

A. D. G. M. de Sariñena. Id. hasta id. id. id.

A. D. A. L. de Binéfar. Id. hasta id. id.

A. D. J. L. de Benasque. Id. hasta id. id.

A. D. M. Z. de Benabarre. Id. hasta el 30 de Junio de 1873.

A. D. M. Z. de Almudevar. Id. hasta el 31 de Octubre de 1872.

A. D. J. S. de Fraga. Id. hasta el 10 de Enero de 1873.

A. D. J. R. de Zaragoza. Id. id. hasta el 31 de Enero id. id.

Imprenta y Lib. de Jacobo M.ª Perez,